

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia los dos domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

EL PROGRAMA DE UN NUEVO PRESIDENTE

El cable trasatlántico ha transmitido á Europa el discurso pronunciado en el Capitolio por el general Garfield al tomar posesion el dia 4 del presente del elevado cargo de presidente de la república de los Estados-Unidos.

Hé aquí los conceptos mas importantes de este discurso.

El nuevo presidente comienza haciendo un breve resumen de los grandes adelantos realizados por los Estados-Unidos en los cien años que llevan de existencia. En tan breve espacio de tiempo han dado dice, al mundo la mayor prueba de que la autoridad suprema del gobierno puede ser confianza al pueblo. Despues de una somera indicacion referente á que el país está firmemente resuelto á olvidar antiguas diferencias y á consagrar todos sus esfuerzos á las grandes empresas del porvenir, el general Garfield habla de los grandes beneficios producidos por la abolicion de la esclavitud en los negros. Declara que procurará asegurar á éstos la proteccion de la Constitucion y las leyes, y sobre todo el que gocen, como los demás ciudadanos, de los derechos electorales.

El presidente se ocupa despues, con cierta insistencia, sobre la necesidad de difundir la instruccion, pues el último censo ha demostrado que la ignorancia aumenta en alarmante proporcion. «Si no se ataja este progreso—añade—la caída de la república es indudable. Es pues necesario difundir la instruccion; la generacion actual debe preparar á la que la sucede á que cuide la gran herencia que recibe, y en esta obra bienhechora fuerza es olvidar todas las diferencias de partido y de razas.»

Mr. Garfield, al hablar de la situacion comercial, declara que la prosperidad actual no tiene paralelo posible.

Atribuye esta prosperidad á las buenas cosechas, al mantenimiento del crédito público y á la resolucion de hacer en especies toda clase de pagos.

En lo referente al sistema monetario, el general Garfield expresa su firme conviccion de que las naciones comerciales concluirán tratados que aseguren el empleo general del oro y la plata.

El presidente anuncia tambien que prestará una atencion especial á cuanto se refiera á la agricultura y á la facilidad de transportes para los productos agrícolas.

Refiriéndose despues al proyecto de un canal en el istmo de Panamá, dice textualmente: «Muchos proyectos se han presentado para la construccion de este canal. Todos merecen, ciertamente, ser tomados en consideracion; pero ninguno de ellos reúne las condiciones necesarias para que el gobierno de la república le preste un apoyo pecuniario. Ni seguimos en este punto una política estrecha, ni deseamos ningun privilegio; repito cuanto ha dicho mi predecesor; el derecho y el deber de los Estados Unidos es el de vigilar y mantener su autoridad en todo cuanto se refiera al canal inter-oceánico, como único medio de proteger nuestros intereses nacionales.»

El nuevo presidente concluye su discurso programando condenando enérgicamente la poligamia de los mormones y expresando la esperanza de que el Congreso adoptará sobre este asunto las medidas mas severas.

El cable añade que el discurso presidencial ha causado verdadero entusiasmo en todos los Estados de la república norte-americana.

(«El Imparcial»).

De «El Imparcial» del 14:

EL ASESINATO DEL CZAR.

El telégrafo transmitió ayer tarde, desde San Petersburgo, la noticia de que el Czar habia fallecido víctima de un horrendo atentado.

La inicua serie de crímenes que venian amenazando la vida del Czar, ha tenido un horrendo desenlace. El sentimiento de humanidad se levanta indignado para protestar contra esta nefanda conjuracion de criminales que, impulsados por un odio brutal y sin ejemplo, han hecho caer sobre Europa una mancha.

Hoy es la vergüenza de Europa, de la humanidad toda, este espantoso crimen.

Ese conciliábulo de conciencias negras, esa confabulacion de fanáticos y de malvados que solo se concibe en un país regido por la autocracia y que cierra el camino á las manifestaciones del espíritu moderno, ha perseguido la vida del Czar con un encarnizamiento propio de fieras, sin que género alguno de consideracion pueda influir en el juicio para que su crimen revista otro carácter que el del más odioso, el más bárbaro y el más miserable de los hechos que han deshonrado á la humanidad en toda la historia.

Cuando recordamos la historia de la tenaz persecucion de que la vida del Czar ha sido objeto, un estremecimiento de horror conmueve nuestro sér y llena de indignacion nuestra alma. Era el 16 de abril de 1866 cuando Karagozof, individuo de la pequeña nobleza rusa, disparaba sobre el Czar un pistoletazo. El 6 de junio de 1867, el polaco Berzowski, en una revista militar, repetia el atentado en Longchamps (Paris). Alejandro Savalicff, el 2 de abril de 1879, disparó al Czar cuatro tiros de revólver. Despues se intentó volar el tren en que volvía el emperador de Livadia. El 17 de abril pasado ocurrió la voladura del palacio imperial de Invierno.

El último crimen, en que por desdicha los miserables autores han logrado sus perversos propósitos, conmoverá hoy en Europa todas las almas dignas y arrancará una protesta y una maldicion contra ellos.

En nombre de la civilizacion y de la cultura, nosotros protestamos contra tan horrendo crimen, preparado y llevado á cabo con las circunstancias más abominables.

Es un dia de dolor para todo espíritu culto.

Es un dia de vergüenza para Europa.

Es un dia de tristeza para la humanidad.

* *

Alejandro II Nicolás, emperador de Rusia, nació el 29 de abril de 1818. Su padre Nicolás no era entonces sino gran duque, y se encontraba separado del trono por su hermano mayor el gran duque Constantino, por mas que, segun se aseguraba en aquella época, un pacto de familia lo designaba ya como presunto heredero de la corona.

Su madre Alejandra, hermana del rey de Prusia Federico Guillermo, cuidó en un principio de su educacion; pero el profesor mas celoso que el futuro

emperador tuvo, fué su padre Nicolás, quien desde un principio se esforzó en acostumbrarlo á las fatigas del soldado.

El 4 de mayo de 1834 el czarewitch fué declarado mayor de edad.

Alejandro era ya en aquella época comandante de lanceros de la Guardia y primer ayudante del emperador. Los rudos ejercicios militares, las revistas y paradas en las que el emperador Nicolás obligaba á tomar parte aun á las princesas de su casa, le hicieron contraer una grave dolencia, para cuya curacion le fué aconsejado un viaje al extranjero.

Alejandro recorrió con este motivo toda la Alemania; se detuvo mucho tiempo en la corte de Hesse-Darmstad, y no la abandonó hasta despues de contraer matrimonio con la princesa María, hija del gran duque Luis II, en el año de 1841. Desde esta época hasta el año de 1853, en que falleció su padre, desempeñó altos cargos del imperio; visitó detenidamente la Rusia meridional, concluyendo este viaje tomando parte en algunos combates contra los circasianos del Cáucaso.

Es opinion generalizada que Alejandro no vió sin cierto sentimiento y sin cierta inquietud las provocaciones dirigidas por su padre á la Europa, y que en los consejos íntimos de la familia imperial desaprobó la guerra de Oriente. A la muerte de su padre heredó una situacion que él no habia realmente creado. Esto, no obstante, continuó la lucha con gran firmeza, preparando al mismo tiempo el restablecimiento de la paz. «Yo juro—dijo á su advenimiento al trono—permanecer fiel á todos los sentimientos de mi padre y perseverar en los principios políticos que han servido de norma á su conducta.»

Poco despues renovó esta declaracion en un manifiesto dirigido al imperio, cuyo manifiesto era á la vez una satisfaccion dada al partido de la guerra, y una especie de homenaje á los viejos sentimientos moscovitas.

Despues de la rendicion de Sebastopol, Alejandro II creyó llegado el momento de aceptar las condiciones de paz impuestas por los aliados, y al efecto envió un representante á Paris, consagrando, hecha la paz, toda la actividad de su gobierno á los asuntos interiores del imperio, á reformar la Administracion y á difundir de una manera considerable la instruccion pública.

Su reputacion de dulzura y moderacion dió algunas esperanzas á Polonia. Un ukase promulgado en 1850 autorizó el regreso de los emigrados de 1830 y 31. Pero esta amnistía, bastante limitada, no se aplicaba mas que á los que demostraban su arrepentimiento.

«La Polonia—lijo á la nobleza polaca en su viaje á Varsovia—me es tan querida como las demás provincias del imperio; pero por bien de los polacos mismos, es necesario que queden unidos para siempre á la gran familia de los emperadores de Rusia. Prefiero recompensar á castigar; pero si la necesidad llega, sabré castigar y castigaré.» Estas palabras demostraban que el emperador Alejandro, aunque mas conciliador, no era menos apegado que su padre al principio de la unidad.

Las concesiones hechas no dejaron satisfecho, sin embargo, el sentimiento nacional. Comenzaron los tumultos, y al finalizar el año 62 la insurreccion de Polonia era general. Un gobierno revolucionario oculto dirigia el movimiento revolucionario;

la lucha se prolongó, causando en toda Europa una emoción profunda. Las potencias occidentales propusieron un Congreso especial á fin de que cesaran las crueldades de que era teatro Polonia. Este proyecto no pudo realizarse.

La represión de 1865 tomó un carácter de ferocidad inaudita.

Al año siguiente, un «ukase» pronunció la supresión del Consejo de Estado del antiguo reino de Polonia, la sola y última de sus instituciones nacionales. El 28 de mayo, otro «ukase» decidió que la instrucción pública de Polonia dependiera directamente del ministerio de San Petersburgo, y finalmente, en abril de 1868 fué decididamente abolido el reino de Polonia.

La obra que en mas alto grado honra el reinado de Alejandro, es la de la emancipación de los siervos, á la cual se dedicó el emperador con verdadero entusiasmo. El manifiesto relativo á esta gran transformación social lleva la fecha de 19 de febrero (3 de marzo) de 1861. Fué decidido en una larga y solemne sesión del Consejo del imperio, conforme á la voluntad expresa de Alejandro y á pesar de la oposición de sus principales consejeros. Jamás la autoridad absoluta se ha ejercido de mas noble manera.

La política exterior de Alejandro no ha carecido nunca de firmeza. Ha demostrado siempre cierta condescendencia con Francia, que no empleaba enfrente de Inglaterra y Austria.

Una de sus tareas mas constantes en la política interior ha sido el esplendor de la Iglesia, de la cual era jefe. En abril de 1867 ordenó que todos los niños nacidos de matrimonio mixto fueran educados en la religión greco-rusa; suprimió la diócesis católica de Kamienec y prohibió á los obispos católicos de Rusia comunicarse con la Santa Sede. Suprimió por un «ukase» de 1.º de julio de 1869 la herencia de las funciones eclesiásticas y dió á los hijos de los sacerdotes la libertad de consagrarse al servicio del Estado y á las demás profesiones liberales.

Dos atentados fueron dirigidos contra el Czar en el espacio de un año. El 16 de abril de 1866 le disparó un tiro de pistola Dimitri Korakosow; el regicida fué ahorcado en Smolensk el 16 de setiembre siguiente. El segundo atentado tuvo lugar en París en ocasión de visitar el Czar la Exposición Universal de 1867. Al regreso de una gran revista que habia tenido lugar en Longchamps, el polaco Berezowski disparó sobre el carruaje en que iba Alejandro acompañado de sus hijos y de Napoleón III. Un caballero de éste le salvó la vida. El asesino obtuvo circunstancias atenuantes y fué condenado á trabajos forzados.

Imposible seguir paso á paso en sus múltiples fases el reinado de Alejandro en estos últimos tiempos, y sobre todo desde que la Rusia entra de lleno en la influencia europea.

Uno de los trabajos seguidos con mas empeño y ejecutados con mayor fortuna por Alejandro II, ha sido la organización del ejército.

Desarrolló grandemente las vías de comunicación; el subir al trono solo existían en Rusia 974 kilómetros de vía férrea, y en los veinte primeros años de su reinado construyó mas de 20,000.

La abolición de la esclavitud es una de sus mayores glorias; en 1874 contábanse ya siete millones de los antiguos siervos hechos libres y propietarios.

Contribuyó grandemente al progreso de la instrucción pública, de las ciencias y las artes, fundando instituciones bajo su protección; á 22,000 llegaba en 1876 el número de escuelas que fundara de esta suerte.

En medio de estos progresos, no perdía de vista su política de «rusificación», si se permite la frase, es decir, de forzada asimilación de los varios territorios que constituían su vasto imperio, valiéndose de todos los medios al objeto y premiando espléndidamente á los que le auxiliaban en este propósito con villas enteras y bienes confiscados á los vencidos, ayudando al emperador en esta misión al partido llamado de «La joven Rusia», que queria la unificación á toda costa, y un Czar demócrata, desarrollándose en medio de esta gran centralización del poder las sectas que tendían á destruir todo el orden social, principalmente la de los nihilistas.

Respecto á política exterior, y aparte de la cuestión de Oriente, celebráronse bajo el mando de Alejandro II cierto número de tratados relativos á correos y telégrafos, debiéndose grandes progresos á la iniciativa rusa. Durante la última guerra civil de España, el imperio ruso se mostró reservado para con nosotros, y rotas sus relaciones con la Santa Sede, procuró en estos últimos tiempos reanudarlas en beneficio de los católicos de aquel país. Sus relaciones con Inglaterra se estrecharon últimamente con el matrimonio de su hija única con el príncipe Alberto.

EL NUEVO CZAR

Del matrimonio del difunto Emperador con la princesa de Hesse nacieron en 20 de setiembre de 1843 el gran duque Nicolás, que murió en Niza el 24 de abril de 1865; en 10 de marzo de 1845 el gran duque Alejandro, cesarewitch ó gran duque heredero á consecuencia de aquel fallecimiento; en 23 de abril de 1847 el gran duque Wladimiro, casado en 28 de agosto de 1874 con Maria Pawlona, hija de Federico Francisco, gran duque de Meklemburgo; en catorce de enero de 1850 el gran duque Elexis; en 17 de octubre de 1853 la gran duquesa Maria, casada el 23 de enero de 1874 con el príncipe Alfredo, duque de Edimburgo, hijo de la reina Victoria de Inglaterra; en 11 de mayo de 1857 el gran duque Sergio, y en 3 de octubre de 1860 el gran duque Pablo.

El nuevo Emperador, que tomará el nombre de Alejandro III, tiene, por lo tanto, treinta y seis años. Es general de infantería y de caballería, comandante general de la guardia Imperial, betman de todos los cosacos, canciller de la Universidad de Helsingfors y jefe de dos regimientos del ejército alemán.

El 9 de noviembre de 1863 contrajo matrimonio con la princesa Maria Dagmar, hija del rey Cristian IX de Dinamarca, nacida el 26 de noviembre de 1847.

Su hijo mayor, hoy cesarewitch, se llama Nicolás, y nació en San Petersburgo el 18 de mayo de 1868, tiene además dos hijos llamados Jorge y Miguel, y una hija llamada Xenia.

(«Crónica de Cataluña.»)

El día 6 ascendió en Niza desde la plaza de la prefectura en medio de grandes aplausos el globo aereostático «Gabriel», en el cual iban tres personas, á saber: el aereonauta capitán Jovis, el director del «Phare du Littoral», M. Alioth, y un subteniente del regimiento número 411 de línea. El globo se dirigió hácia el Noroeste elevándose á grande altura y desapareciendo entre las nubes. Unos marineros del puerto de Mónaco lo vieron á las cuatro y media de la tarde dirigirse á alta mar y parecióles que descendía á diez millas del Monte Carlo.

Ninguna noticia se habia recibido todavía del globo el día 7 en Niza, donde se abrigan serios temores por la suerte de los pasajeros del globo.

El mismo día 7 la «Patrie» publicó el siguiente

telégrama:

«El capitán del puerto de Niza recibió anoche un telégrama de Mónaco en que se le dice que se ha visto el globo en el mar. Inmediatamente el encargado de los registros marítimos M. Dolma partió en el vaporcito «Le Commerce» y llegó á las ocho y media á las aguas de Mónaco donde encontró un barco napolitano, cuyo piloto le manifestó haber visto el globo casi rozando con el agua en alta mar, elevarse enseguida y desaparecer. El vapor «Le Commerce» entró en el puerto de Niza á las ocho y media de la noche.

Tan pronto como se supo esta noticia en Niza, hubo grande inquietud, y el «Phare du Littoral» telegrafió en seguida á todas las estaciones telegráficas y á todos los vigías de la costa rogándoles que comunicasen cuantas noticias tuviesen sobre el globo; mas ninguna ha llegado todavía.

M. Jovis ha hecho antes de ahora muchas ascensiones; M. Aoliath efectuó una en otro tiempo y el subteniente Vivar no habia ido nunca en globo hasta ahora. La esposa de M. Jovis debia acompañar á su marido: pero á última hora la fuerza ascendente del globo era tan grande que no tuvo tiempo de entrar en él.

La marcha del globo se efectuó con toda felicidad en medio de las aclamaciones de la multitud. Los viajeros llevaron consigo algunas palomas, ninguna de las cuales ha parecido aún; pero no se proveyeron de víveres y se olvidaron de proporcionarse una linterna de viaje.

(«Diario de Barcelona»).

* *

EL NAUFRAGIO DEL GLOBO «GABRIEL»

Nuestros lectores saben que el globo «Gabriel», que se elevó en Niza hace pocos días, se ha perdido en el Mediterráneo.

Hé aquí en extracto la relación de esta dramática y curiosa aventura, contada por uno de los naufragos:

Salimos de Niza—dice el aereonauta.—En la barquilla íbamos Mr. Jovis, el subteniente de infantería Mr. Vivier y yo. El globo se elevó rápidamente; los espectadores aplaudían; nosotros les arrojábamos flores.

Apenas tuvimos tiempo de contemplar el paisaje que á nuestros pies se desplegaba, cuando llegamos á la región de las nubes. Al través de éstas, que formaban una especie de neblina cada vez mas espesa, divisamos aún las orillas del mar y algunos retazos del paisaje. Despues desapareció todo; atravesamos la capa de nubes; el globo navega por encima; la atmósfera es diáfana. Continuamos subiendo con una gran fuerza ascensional.

Tiempo soberbio, el termómetro, que en tierra marcaba 15 grados, señala 22. El panorama es maravilloso. Debajo de la barquilla un inmenso lecho de nubes, á las que los rayos del sol dan un ligero tinte rosado; parecían un interminable monton de nieve, cuyos copos no habian tenido aún tiempo de unirse. A uno de los extremos, y como si pudiéramos tocarlo con la mano, se levanta otra blancura de matiz mas fijo y claro; es la cordillera de los Alpes, cuyas alturas cubiertas de nieve traspasan las nubes y forman una larga línea por la parte Norte. Estas masas, de formas variadas y de desigual altura, están como cortadas por grandes rocas negras. Por encima el cielo, de purísimo azul. Por el ocaso, el sol que se pone lanzando sus brillantes rayos.

El capitán Jovis ve el primero la «aureola de los aereonautas», ó sea la imagen del globo reflejada en las nubes. La aureola desapareció bien pronto, pero no tardó en reaparecer; el reflejo de nuestra barquilla forma el centro de una especie de arco iris

con sus brillantes colores, mientras que el globo se refleja en color gris sobre las nubes.

Los papeles que lanzamos indican que la ascension continúa. Estamos á una altura de 2.000 metros.

Abrimos la jaula que encerraba dos palomas mensajeras. Al cuello de una de ellas atamos un despacho dando cuenta de nuestro viaje.

La paloma, por mas que hacemos, no se decide á abandonar la barquilla del globo; sacamos de la jaula la segunda paloma, que mas resuelta toma vuelo, seguida por su compañera. Las pobres aves dan una vuelta al rededor del globo, como si quisieran orientarse, despues se dejan caer con indecible velocidad, y bien pronto desaparecen por entre las nubes.

*
**

Comienza el descenso. Mr. Jovis lanza en el vacío uno á uno los cinco sacos de arena que llevamos en la barquilla. Esto atenúa algo el descenso, pero no le impide. Al poco tiempo atravesamos con gran rapidez el lecho de nubes.

Cuando le atravesamos, tuvimos una gran sorpresa. Nos encontrábamos encima del mar. Continúa el descenso; arrojamos cuanto lastre llevaba la barquilla. Trabajo inútil. A los pocos instantes nos hallábamos en el mar tomando el primer baño de pies.

La sensacion del agua en el calzado produce un efecto directo sobre nuestro entusiasmo. Nos encontrábamos á unos diez kilómetros de tierra.

Echamos al mar el cono-áncla, especie de saco de tela impermeable, que lleno de agua produce el efecto de hacer del aereostático un globo cautivo.

Permanecemos en esta situacion veinte minutos. El viento sopla de la parte de tierra. Divisamos varios buques navegando en distintas direcciones.

El globo, enfriado por el viento de la tarde, vuelve á descender al mar. Segundo baño de pies.

El cono-áncla es ya inútil. Se cortan las cuerdas. El globo, aligerado de aquel peso, asciende unos 500 metros; pero el viento sopla con mas fuerza y la costa desaparece. A los veinte minutos el «Gabiél», fatigado de pasearnos por los aires, nos vuelve á depositar en el mar. Tercer baño de pies. Este se prolonga mas de lo que de desear seria.

El agua nos llega á las rodillas. La noche se presenta, noche sombría, que no nos permite ver sino á limitada distancia. La mar, sin ser agitada, levanta olas que hacen perder á nuestra barquilla el equilibrio.

A través de la oscuridad divisábamos de vez en cuando la blanca vela de una goleta. Allí estaba toda nuestra esperanza. La vela, en vez de acercarse, se alejaba, ó al menos así nos lo parecia. Para que la fiesta fuera completa comenzó á llover. ¡Teníamos, pues, agua arriba y agua por debajo!

La lluvia cesó despues de mucho tiempo, el viento refresca y las olas, mas fuertes entonces, nos obligan á desplegar los mas grandes esfuerzos para mantenernos sobre el líquido elemento.

Despues de un breve debate, tomamos la resolucion de gritar en coro con toda la fuerza de nuestros pulmones.

Así lo hicimos, aunque sin conseguir nada. Las cosas iban de mal en peor. El tiempo parecia demasiado largo. Las sacudidas iban siendo mas rudas, el frio mas sensible.

*
**

Seguimos gritando. ¡Agradable sorpresa! A nuestros gritos contestaban rumores lejanos. Brilló una luz de Bengala. Aquellos rumores, aquella luz eran nuestra salvacion, nuestra vida. Percibimos los sonidos cada vez mas cercanos. Un bote que se lanza al agua; el ruido de los remos que le embarcan y

que bien pronto baten las olas cadenciosamente.

El bote se aproxima; vemos los remeros; nos hablan; nos tienden la mano; nos hemos salvado.

Hasta aquí llega la parte mas interesante de la relacion del aeronauta.

Este y sus compañeros fueron recogidos por la goleta «Marosini», que con cargamento de vino se dirigia desde Nápoles á Cetta.

Los náufragos se encontraban entre el continente y la isla de Córcega, á unas 25 millas de la costa.

(«El Imparcial»).

Gacetilla.

Estamos autorizados en nombre y por encargo del Excmo. é Ilmo. Sr. Almirante de la Armada Marqués de Rubalcaba y Presidente de la Sociedad Española de Salvamento de Náufragos para dar las mas espresivas y sentidas gracias á todas las familias y personas que concurrieron á la funcion teatral que tuvo lugar en esta ciudad, con el laudable fin de allegar fondos destinados al sostenimiento de la mencionada cuanto humanitaria Sociedad.

Encargo que dejamos cumplido con la mayor satisfaccion.

*
**

Con notable complacencia observamos las obras de adorno y mejora que el Ilustre Ayuntamiento ha emprendido en la calle de las Moreras, á fin de convertirla en ameno sitio de recreo. Construidas las espasiosas aceras y colocados los árboles, se ha procedido ahora a la iluminacion de la calle, distribuyéndose los faroles en la proporcion conveniente para que el local sirva de paseo en las calurosas noches de verano. En vista del buen espíritu que anima á la Corporacion municipal, escitamos á los concejales que forman la comision de Obras públicas, á que no descuiden la reparacion del arroyo de dicha calle y la prolongacion de las aceras y arbolado hasta la Esplanada, mientras lo permitan las otras muchas é importantes mejoras en construccion ó en proyecto, especialmente el Cementerio neutro y el Tribunal de justicia en el claustro del Carmen, á las cuales conviene que dediquen por entero toda su actividad, atendida la imprescindible necesidad que de ellas tiene esta culta poblacion.

*
**

En el escaparate de la quincallería del señor Buile, calle Nueva, se halla espuesta una hermosa y exactísima oleografía, primera prueba de reproduccion de la obra maestra de don Juan Font harto conocida de nuestros lectores. Vense en ella con todos sus detalles y brillantes tintas las bellezas que nuestro puerto encierra; y el azul de sus aguas, el porte de los buques y la vista general de esta ciudad y de Villa-Carlos que cierra el horizonte, embelesan al espectador y producen en el ánimo un sentimiento de admiracion hácia la mano que con tan esquisita maestría ha sabido trasladarlas al lienzo.

Asimismo merece nuestros plácemes el establecimiento tipográfico que ha corrido en Barcelona con el trabajo de reproduccion. Puede preciarse el señor Verdeguer de que á él le deben los aficionados á bellas artes un adelanto indisputable con la adopcion de la oleografía para vistas minuciosas y de mucho aparato.

El cuadro que queda á la vista del público, se ha remitido á esta ciudad para que el señor Font haga las oportunas correcciones; y á propósito sabemos que nuestro espresado amigo, con la modestia que

le caracteriza, admitirá gustoso cuantas observaciones le hagan los inteligentes en pintura.

Dentro de quince dias es probable se haya reproducido ya un considerable número de ejemplares.

*
**

Uno de los trabajadores del vapor «Nuevo Mahonés» tuvo la desgracia ayer de caer en una de sus bodegas causándose algunas lesiones siendo preciso conducirlo á su casa.

*
**

Desde hace algunos dias venimos gozando de una suave temperatura que adelantará, sin duda alguna, la vegetacion. La mayor parte del arbolado comienza á brotar y siguiendo el tiempo como ahora, pronto veremos nacer las hojas y las flores en los árboles frutales.

*
**

Acaba de organizarse en Madrid por el Comité administrativo de «Saint-Louis-des-Français» una gran loteria con objeto de allegar los fondos necesarios para la conclusion de un Hospital recientemente edificado para recoger y cuidar á los franceses indígenas y enfermos de tránsito y residentes en Madrid. La obra de «Saint Louis» está bajo el patronato de la Embajada de la República francesa siendo su Presidenta la señora Jaurés. Habrá 500 lotes ó premios ofrecidos por algunos soberanos, altos personages, Sociedad de comercio de Madrid y por algunas grandes casas de París. Se pueden citar particularmente: Dos grandes vasos ó jarros de Sèvres (ofrecidos por el Presidente de la República).—Un cofre de gran valor regalado por S. A. R. la Princesa Isabel.—Varios cuadros de Madrazo y otros, alhajas, objetos de platería, bronceos, porcelanas, ricos muebles, cristales etc., etc. Los números premiados serán indicados por la lista de la primera lotería nacional de 18.000 billetes que tendrá lugar en el mes de Abril próximo.

En el Vice-Consulado de Francia en esta ciudad se han recibido algunos billetes. Su importe es de *dos pesetas*

*
**

En la Puebla (Baleares) se ha procedido á la demolicion de la plaza de toros que estaba situada cerca de la estacion del ferro-carril. Aquellos ilustrados poblenses destinan sus solares á la edificacion de bonitas casas, que embellecerán la poblacion.

Felicitamos cordialmente á los vecinos de Puebla por su rasgo de verdadera ilustracion y progreso.

¡Ojalá tuviera imitadores y que á medida que se levantan estaciones de ferro-carriles, emblema de civilizacion, fueran desapareciendo plazas de toros, representacion de costumbres bárbaras!

*
**

Sociedades recreativas.—Hé aquí las funciones dramáticas que se preparan para la noche de mañana:

CIRCO INDUSTRIAL las zarzuelas «Vaya un susto,» «El hombre es débil» y la pieza catalana «Lo ret de la Sila.»

RECREO la pieza «Los dos rivales de Júdas» las zarzuelas «Primé jó» y «El amor y el almuerzo.»

ISLEÑO el drama «La verdadera felicidad,» la zarzuela «Colasillo el jardinero» y en los intermedios la serenata de la ópera «Fidanzata Corsa» del renombrado don Benito Andreu, la romanza «T'amo» y la melodía para piano y violin titulada «Sul mare.»

CONSEY la comedia «Amor de madre,» la zarzuela «La Vieja,» el coro titulado «La Corrida» y el duo del «Barberillo.»

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.
El Patriarca San José.
CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra de la Esperanza en la Parróquia.

Continúa la predicacion Cuaresmal en las tres parroquias por la mañana á la misa mayor; y por la tarde despues de vísperas y luego el solemne Miserere.

En San José continuará el devoto y solemne septenario con sermón por el Sr. Panedas Pbro. y al anochecer.

En Santa Margarita concluirá la devocion de los 7 domingos dedicados al Patriarca San José, por la tarde predicando el Sr. Barber, Presbítero.

Santo de mañana.
S. Niceto ob. y Sta. Eufania virg. y mr.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el dia 18.

De Cardiff Bergantin Ingles «Dryad» cap. M. Roger con 8 trip. y carbon.

Despachados el dia 19.

Para Barcelona vapor correo Puerto Mahon c. D. Juan Tomás con 23 trip. efs. y la corresp.

Para Palma Laud «Joven Miguelito» pat. Miguel Buenaventura Vallori con 5 trip. trip. efs.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 18—5'00 t.

Ha ocurrido un choque en el ferro-carril de Badajoz, resultando varios heridos y dos wagones destrozados.

A primeros de Abril se reunirán las Córtes para leer los presupuestos y se decretará la disolucion.

Interior, 21'85.

Exterior, 22'65.

Bonos, 100'90.

Anuncios.

Sociedad anonima
INDUSTRIAL MAHONESA.

El juéves próximo dia 24 de corriente á las once de su mañana se subastará en el local de la Fábrica una partida de estiércol, bajo el tipo de ciento ochenta pesetas. Lo que se hace público para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar. Mahon 19 Marzo de 1881.

Liquidacion.

Están en Venta, las casas y la tienda de la calle Portal de mar números 20 y 22.

Una casa sita á la entrada de la carretera de San Clemente.

Un alambique con sus correspondientes accesorios, pronto á funcionar y todo lo perteneciente á la sucesion del difunto D. Juan Vives.

Dirigirse calle Portal de mar núm. 20.



CAFE NERVINO MEDICINAL.

Maravilloso secreto árabe.

EXCLUSIVO DEL DR. MORALES.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general.

Se vende á 12 y 20 reales caja en las principales farmacias de Madrid y provincias.
Dr. MORALES: Carretas, 39, pral. Madrid.



LA CONFIANZA.

CAJA DE PRESTAMOS

SOBRE ALHAJAS, MUEBLES, ROPAS, Y TODAS OTRAS PRENDAS QUE SEAN DE VALOR, Y CONVENIENTES, EN PEQUEÑAS Y GRANDES CANTIDADES Y TAMBIEN SE PRESTA SOBRE PAGARES MEDIANTE GARANTIA.

DE LOS

SRES. NOGUERA Y CODINA

Calle del Comercio n.º 3

Horas de despacho de 9 á 12 de la mañana, y por la tarde de 3 á 8 de la noche. Los dias Festivos hasta el medio dia.

NOTA.

Toda persona que quiera honrarnos en depositar cualquier prenda sea de mucho ó poco valor se le entregará un recibo firmado de uno de dichos Sres. para resguardo del Deponente, y en caso de estraviarselo pueda pedir otro que se le espedira al momento.

Maderas de Roble

Las hay de todas clases y medidas del pais y extranjero, especialidad en tablones aserrados.

Almacen de Prades y Jover Riera S. Juan 6 Barcelona.

CLASES DE FRANCES Y DE TENEDURIA DE LIBROS.

Miguel Pons Fábregues tiene el gusto de poner en conocimiento del público que quedan abiertas dichas clases, bajo su direccion, en la calle Cos de Gracia, 38, á precios convencionales.

Tambien dará lecciones á domicilio.

GRAN REBAJA DE PRECIOS SOLO POR OCHO DIAS

Las gafas que se vendian á 12 reales á 8 reales vellon.

Las de 40 á 30 y los de 50 á 40.

Los verdaderos cristales de Roca del Brasil que hasta ahora se vendian á 100 reales con monturas de acero á 70 reales.

Gemelos de teatro de 30 hasta 200 reales vellon.

Anteojos de larga vista de 80 hasta 300 reales.

LENCERIA.

Ropas de hilo á 6 reales vellon cana.

Retortas á 8 reales.

Sábanas sin costura de 12 palmos de ancho á 16 de largo á 58 reales.

Un verdadero surtido de pañuelos blancos y de color de 1 real hasta 18 uno.

Chalecos de lana de 100 reales á 70.

Percales y batistas de algodón á 40 reales y á 44 reales pieza.

Camisetas lana y algodón á 4 reales.

Calle Nueva número 19.

Subasta.

El dia 24 del actual á las doce de la mañana se venderá en licitacion privada por medio de pliegos cerrados en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, calle de San Fernando número 18, una casa plaza de San Francisco número 14, bajo el tipo mínimo de 5.000 pesetas.

Los títulos de propiedad y las condiciones de dicha licitacion, están de manifiesto en el despacho de dicho Notario.

VINO y JARABE de DUSART

AL LACTO-FOSFATO DE CAL

Los Lacto-fosfatos de Cal convienen particularmente:
á los Niños descoloridos; á los Raquíticos;
á las Jóvenes que se desarrollan;
á las Señoras delicadas;
á las Nodrizas, para aumentar la cantidad y la Riqueza de la leche;
en la Diarrea verde de los niños;
á los Convalecientes; á los Ancianos debilitados;
en las Enfermedades del pecho, para las Digestiones penosas;
para la Inapetencia;
en todas las enfermedades que ocasionan Enflaquecimiento y Pérdida de las fuerzas;
en las Fracturas, para la reconstitucion de los huesos;
para la Cicatrizacion de las llagas.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

CIRIOS

BLANCOS Y AMARILLOS

ELABORADOS CON TODA PERFECCION, SEGUN LOS ÚLTIMOS ADELANTOS.

Los cirios y hachas que se vendian á 10 rs. vn. hoy se dan á 8.

Nota. A los revendedores é iglesias al por mayor se hace un descuento de 25 por ciento en los blancos.

CONFITERIA DE CARDONA San Roque 39.

Para vender.

Lo están las casas de la calle de la Reina números 33, 35 y 37 y las dos de la calle Cos de Gracia número 48.

Tambien hay un pianino nuevo de siete octavas, y dos mapas uno de España y Portugal y el otro de Europa.

Informarán de todo calle Cos de Gracia núm. 48.

CÁPSULAS Y GRAGEAS

De Bromuro de Alcanfor

del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vértigos, Vahidos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las Falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma de CLIN y C. y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

FÁBULAS

DE IRIARTE Y SAMANIEGO

Imp. de Parpal.